

# ECONOMIA

Tras la decisión del Ministerio de Agricultura de dar participación a las comunidades autónomas en las negociaciones comunitarias

## Barreda pide que Castilla-La Mancha represente a las autonomías en la negociación de la OCM del vino

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, ha pedido a la ministra de Agricultura, Pesca y Alimentación, Elena Espinosa, ante la inminente reforma de la

OCM del Vino, que, de acuerdo con el actual sistema de participación de las Comunidades Autónomas en los grupos de trabajo del Consejo de la Unión Europea,

se designe a Castilla-La Mancha para que participe junto al Ministerio de Agricultura en todo lo relacionado con la OCM del Vino.

Así se lo ha solicitado, por carta, a la ministra Espinosa, el presidente Barreda, que ha ofrecido al Gobierno de España la experiencia de nuestra región en este sector y "un apoyo decidido" para conseguir el mejor acuerdo posible.

El Ministerio de Agricultura ha introducido este año la participación de las comunidades autónomas en las negociaciones comunitarias, seleccionando una de ellas para acompañar a la ministra, en función de la importancia que tenga en el sector que figure en el orden del día de cada Consejo de Ministros de la UE.

El viñedo es el cultivo más importante de Castilla-La Mancha, con 600.000 hectáreas que representan el 50% de la superficie dedicada a este cultivo en España. De hecho, en la campaña 2004-2005 se ha alcanzado la cifra de 26,5 millones de hectólitros de vino y mosto.

La actual OCM del Vino supuso un instrumento básico para la modernización tanto de nuestra viticultura, como de nuestra vinicultura, con medidas y ayudas que también han sido financiadas por el Estado español y por nuestra Comunidad Autónoma.

El viñedo de Castilla-La Mancha representa la mayor concentración existente de este cultivo en el mundo, suponiendo el 6% de la superficie vitícola mundial y el 9% de la europea.

Además este cultivo es el de mayor carácter social instalado sobre las superficies de secano de Castilla-La Mancha, ya que afecta a 70.000 familias y genera más



El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, recibió el pasado mes de febrero, en el Palacio de Fuensalida a la ministra de Agricultura, Elena Espinosa, acompañada por el secretario general del Ministerio, Fernando Moraleda.

de 9.000.000 de jornales empleados fundamentalmente en las tareas de poda, labores, recolección que equivalen a 38.000 puestos de trabajo fijos y cumple una función medioambiental al ser la única cobertura vegetal durante los meses de verano.

La viticultura regional ha sido generadora de una importante industria enológica que constituye la industria agroalimentaria más importante de la región, englobando al 37% de los establecimientos registrados como industrias vinícolas en España, suponiendo el

40% de la producción bruta vitivinícola nacional y ocupando alrededor de 3.500 puestos de trabajo fijos.

La participación de las comunidades en las negociaciones comunitarias comenzó con Castilla y León, que está representando a las regiones españolas en la negociación de la OCM del azúcar, al concentrar la mayor parte de la producción de remolacha.

La Junta de Extremadura ya ha expresado su voluntad de proponer a Castilla-La Mancha como portavoz de las comunidades au-

tónomas en las negociaciones de la OCM del Vino, siguiendo el mismo criterio de reconocer a la región con mayor superficie de cultivo.

Según ha declarado la consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, "no creemos que haya que hacer una reforma drástica" y abogó por "la mejora de la renta de los agricultores con ayudas directas". Añadió que la actual OCM lleva pocos años aplicándose y no ha habido tiempo de evaluar en toda su extensión la eficacia de esa regulación.

## Aumentan las exportaciones de vino en enero

Según datos de la Dirección General de Aduanas correspondientes al pasado mes de enero, las exportaciones españolas de vino han aumentado un 4,2% en términos de valor; siendo este aumento del 7,6% en términos de volumen, y situándose el precio medio en 0,97 euros por litro.

Durante el mes de enero de 2005 y con respecto a enero de 2004, la facturación de las exportaciones españolas de vino ha aumentado, en términos absolutos, en 3,8 millones de euros (+4,2%). Este aumento es el resultado del crecimiento del vino de mesa envasado, donde se encuadran los "vinos de la tierra" en 3,6 millones de euros (+40,5%), del vino espumoso en 1,9 millones de euros (+12,4%), que compensan la caída del vino con denominación de origen en 1,6 millones de euros (-3,6%) y del vino de mesa a granel en -0,3 millones de euros.

Por países, destaca el aumento del vino de mesa envasado en Alemania, Estados Unidos, Portugal y Reino Unido, sumando entre estos cuatro mercados el 33% tanto del volumen como del valor total exportado de vino de mesa envasado durante enero de 2005.

## Agricultura obliga al arranque de 2.600 Has. de viñedo ilegal

La Consejería de Agricultura ha procedido ya al arranque de 2.600 hectáreas de viñedo ilegal, en cumplimiento de las medidas incluidas en la Ley de la Viña y el Vino de Castilla-La Mancha, de un total de 4.519 hectáreas de superficie que el Registro Vitícola ha detectado como ilegal.

En este sentido, la consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, ha señalado que ya se están notificando sanciones para otros casos, con el objetivo de que todo el viñedo regional cumpla la normativa comunitaria, nacional y autonómica.

Asimismo, ha señalado que va a ser revisada la sanción de 103 millones de euros que ha planteado la Comisión Europea después de las inspecciones realizadas a los viñedos españoles.

## La consejera clausuró las IV Jornadas Vitivinícolas de UCAMAN

Las IV Jornadas Vitivinícolas que ha organizado este año UCAMAN en Albacete, bajo el título 'A la búsqueda de soluciones de futuro', fueron clausuradas por la consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, quien destacó la necesidad de adoptar medidas para ayudar al sector a superar la crisis por la que atraviesa.

A juicio de la consejera, una de las soluciones pasa por mejorar la comercialización de los vinos, un tema en el que se está trabajando desde la Fundación "Cas-

tilla-La Mancha Tierra de Viñedos" que, aseguró, tiene muchas posibilidades de ayudar al sector a mejorar su situación.

En este sentido, Mercedes Gómez, que señaló que la comercialización de vinos embotellados a nivel internacional se ha incrementado en un 36%, ha recordado que está a punto de reformarse la OCM del vino, "por lo que es el momento de que se contemplen las medidas necesarias para mejorar el sector". Por último, manifestó que "tenemos los instrumentos encima

de la mesa para resolver la situación del sector vitivinícola porque contamos con una producción de gran calidad y porque el sector está capacitado para solicitar las ayudas que necesita".

Por su parte, el presidente de UCAMAN, Alejandro Cañas, encargado de inaugurar estas jornadas, subrayó que el principal objetivo de las mismas es el de lograr "un punto de encuentro crucial en el sector para analizar la situación en la que se encuentra en cada momento". Además, desta-

có el papel del mundo vitivinícola en la región, "nadie puede cuestionar la importancia que tiene el sector del vino en Castilla-La Mancha, por eso no nos podemos conformar con lo que tenemos, porque una cooperativa tiene que ver y tener una rentabilidad económica, y ése es nuestro reto".

En su intervención, Cañas hizo hincapié un año más en la comercialización de los vinos regionales, factor que se debe potenciar y por lo que las cooperativas no deben dejar de luchar.